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DURANGO, DGO.
Vacaciones divertidas y seguras

tendrán las familias
duranguenses con la apertura del
balneario “Playa Dalila” a partir
de este sábado 25 de marzo,
confirmó Toño Ochoa, al
supervisar los trabajos para su
renovación y embellecimiento. 

De martes a domingo, de 9:00 a
18:00, estará abierto el parque
acuático más chulo y seguro para
las familias, porque además
contará con vigilancia
permanente de Protección Civil y
Seguridad Pública, dijo al invitar
a todos a disfrutar del lugar.

Canchas, albercas y todas las
áreas fueron remodeladas por las
Direcciones de Obras y Servicios
Públicos, ya que se esperan hasta
seis mil personas al día, destacó
el titular de la última
dependencia, Emiliano González
Martínez. 

En el recorrido, previo a la
apertura de este 24 de marzo,
trabajadores aprovecharon para
llevar a cabo un rally de
convivencia, cuyos ganadores
fueron premiados por Toño
Ochoa, en un ambiente de
energía y trabajo en equipo.

Vamos a Playa Dalila en estas vacaciones: Toño Ochoa
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DURANGO, DGO.
Estamos mano a mano con los

productores del campo y vamos a
jalar parejo para sacar adelante a
Lerdo, aseguró el gobernador
Esteban Villarreal al entregar 21
toneladas de semilla de maíz para
que 270 beneficiarios siembren
hasta 800 hectáreas en este
municipio.

“Siempre, cuando uno trabaja
en equipo, nos va mejor”, expresó
Villegas Villarreal al reiterar su
respaldo y apoyo para que poco a
poco el campo vuelva a brillar,
recupere la productividad y su
gente mejore su economía.

“La semilla a la que le está
apostando el Gobernador, es de
alto rendimiento, se espera que
cada hectárea tenga un
rendimiento de entre 55 y 60
toneladas; sin duda un gran
respaldo que viene a apoyar la
economía de las familias de
Lerdo”, reconoció el presidente
municipal Homero Martínez
Cabrera al agradecer que Esteban
voltee a ver al sector campesino
que estaba muy olvidado, ya que
en los últimos 15 años no hay
memoria de que alguien le haya
apostado a la siembra del maíz
forrajero.

Samuel Martínez González, a
nombre de los beneficiarios,
agradeció la apertura y
disposición del Gobernador para
que este apoyo haya llegado en

tiempo y forma con semillas de
buena calidad; “estos apoyos
significan una mejor calidad de
vida para nosotros y nuestras
familias”, apuntó.

Por su parte, el secretario de
Agricultura, Ganadería y
Desarrollo Rural, Ricardo
Navarrete Gómez, destacó que
desde hace décadas no había este
tipo de programas y hoy, con esta
entrega, son una realidad, pues la
visión del gobernador es ayudar
primero a los que menos tienen y

con esto se cumple la orden de
fortalecer el campo.

Para lograr un Durango
Competitivo, Próspero y de
Oportunidades, como lo marca el
segundo Eje de Gobierno, se
impulsan programas que detonen
la economía y recuperen la
productividad del campo
duranguense, tal y como se
realiza con el esquema emergente
de semilla de maíz en beneficio
de los agricultores de la región
laguna.

Sigue Esteban llevando apoyos
a productores de La Laguna
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DURANGO, DGO.
Con la política del gobernador Esteban

Villegas Villarreal, de tener un Durango
Sostenible, Ordenado y con Calidad de
Vida, la entidad duranguense fue la única
en participar en el foro de “Instituciones
y Gobiernos Locales Unidos por la
Sustentabilidad y Acción Climática”,
informó la secretaria de Recursos
Naturales y Medio Ambiente (SRNMA),
Claudia Hernández Espino.

Este foro fue impulsado por la agencia
Internacional de Medio Ambiente y
Forestal (ICLEI), por la Comisión de
Ciencia y Tecnología, y por la Comisión de
Cambio Climático de la Cámara de
Diputados, mencionó la titular de
SRNMA, al agregar que se expusieron
acciones en favor del desarrollo
sustentable de la entidad.

Se presentó un diagnóstico de la
situación que prevalece en el tema
ambiental y forestal en  la entidad, con
acciones que se están ejerciendo para
abonarle al desarrollo sostenible, ya que
Durango sigue siendo la primera reserva
forestal en el país, detalló Hernández
Espino.

Afirmó que, con la representación del
gobernador Esteban Villegas Villarreal,
participó en dicho foro en la Cámara de
Diputados, con la finalidad de poner a
Durango en el panorama nacional y tener
una coordinación con organismos no
gubernamentales e internacionales que
tienen fondos, para así presentarles
proyectos que tiendan a la conservación
y mejoramiento del medio ambiente.

También se vio  la importancia de
respetar el ordenamiento ecológico
territorial, es decir, el uso de suelo que se
le da a todo el territorio del estado, con la
finalidad de poder tener mayores áreas
destinadas a la conservación, para abonar

a estos objetivos en el desarrollo
sostenible de todos los países.

Apuntó que, Durango cuenta con cinco
áreas naturales protegidas de carácter
estatal y dos federales como el Parque
Ecológico el Tecúan, el Cañón de
Fernández, la Sierra del Sarnoso y la India,
Santa Bárbara, Parque Guadiana,
Sahuatoba y Centenario.

Durante los paneles se presentaron
acciones y trabajos de diversas
instituciones y organizaciones nacionales
e internacionales, con expertos del Pro
Natura, ONU hábitat México, CONAFOR,
CONABIO y SEMARNAT, asimismo

estuvieron presentes el Embajador de
Reino Unido y representantes de los
Países Bajos.

Queremos lograr un desarrollo
económico compatible con la protección
del ecosistema y la conservación de los
recursos naturales, indicó Hernández
Espino, al detallar que con el cuarto Eje
del Plan Estatal de Desarrollo 2023, se le
está dando un enfoque para consolidar el
ordenamiento ecológico del territorio que
permita una planificación adecuada del
uso de los recursos y sus ecosistemas,
además de garantizar la protección de la
biodiversidad.

Durango destaca en la conservación
de los recursos naturales 
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Alcalde propone
foto multas 

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
El presidente municipal

capitalino, Antonio Ochoa
Rodríguez, consideró oportuno el
implementar foto multas ante el
incremento de accidentes
automovilísticos.

Dijo que los principales motivos
son el exceso de velocidad y
consumo de alcohol que a veces
van combinados.

Con esta estrategia podrá
hacerse la multa teniendo como
evidencia la imagen del momento
de la falta.

Apuntó que se debe tener
certeza, pero también
sensibilidad, ya que Durango es
una ciudad que cuenta con 700
mil habitantes, cada vez hay más
vehículos y más accidentes.

Ante ello dijo es necesario
implementar estrategias de
prevención. Aseguró que en esta
administración hay un
compromiso con la trasparencia y
se ha brindado a los regidores y a
los comités de adquisiciones toda
la información al ser un
organismo colegiado y en ningún
momento se ha ocultado
información.

Cabe señalar que esta propuesta
se bajó del orden del día una vez
que los regidores de la Comisión
de Gobernación advirtieron de la
necesidad de sociabilizarla.

Los regidores de Morena,
apuntaron que esta estrategia no
es viable en Durango, pues solo se
ha implementado en grandes
sociales y puede resultar costosa
para el ayuntamiento.

Por Martha Casas 
DURANGO, DGO.
Industriales de Durango y

Corredor Económico del Norte,
van por la proveeduría de Tesla y
sostendrán una reunión este
viernes para establecer
estrategias.

Eduardo Rodríguez Gálvez,
presidente de Canacintra
Durango, dio a conocer en
entrevista lo anterior y detalló
que recibirán a los presidentes
industriales del Corredor
Económico del Norte, quienes
explorarán la posibilidad de
convertirse en proveedores de
Tesla.

Manifestó que una de las
bondades de que una empresa

como Tesla llegue a México, es
que habrá en cierta forma un
derroche de oportunidades para
convertirse en proveedores como
algunos otros Estados que se
encuentran geográficamente
cerca, podrán aspirar a hacer
negocios.

Indicó que estarán presentes los
presidentes de delegaciones de
Canacintra desde Acuña hasta
Sinaloa, porque si viene el mayor
impacto lo genera en Nuevo León,
abre oportunidades reales en
otras entidades.

"Lo tenemos en la agenda; en la
reunión Industrial se pondrán
sobre la mesa varios temas,
primordialmente el de Tesla",
recalcó.

Para concluir indicó que se
generarán estrategias y una

agenda de trabajo en unidad y
sabiendo los potenciales que

tiene cada una de las entidades
en materia industrial.

Industriales van por proveeduría de Tesla
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Cierran
escuela
Elena
Centeno
por
bullying 

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
Por casos de bullying que van en

aumento, padres de familia
decidieron cerrar la escuela Elena
Centeno, ante la falta de
respuesta de las autoridades.

Jonathan Vallejo quien es padre
de familia de uno de los alumnos
afectados informó que se repiten
los casos de acoso y bullying sin
que se haya dado solución.

Del primero que se tuvo reporte
fue cuando uno de los alumnos
mostró sus partes íntimas a sus
compañeras, por lo que los
padres acudieron con la directora
en búsqueda de una solución.

Sin embargo, dijo se encontró
que no hay interés de la
autoridad educativa, además de
mostrar una actitud déspota.

Explicó que desde hace más de
dos meses los actos de violencia
han ido en aumento en esta
institución, pero no ha habido
ninguna acción para radicarla.

“Entendemos que las agresiones
y problemas de ese tipo son
imposibles de erradicar en las
escuelas, pero desde hace unos
meses la violencia ya subió de
tono y la directora hace caso
omiso, estamos aquí para exigir
condiciones escolares sanas para
nuestros hijos”, sentenció.

Ante esta situación ya se
presentó una queja ante la
Comisión Estatal de los Derechos
Humanos (CEDH), aunque aún no
hay respuesta.
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DURANGO, DGO.
En magna ceremonia la

Universidad Juárez del Estado de
Durango (UJED), a través del
rector Rubén Solís Ríos,
funcionarios estatales y
universitarios, entregó 271
medallas al mérito académico
"Benito Juárez" a igual número de
jóvenes egresados que, por haber
obtenido los más altos promedios
de su generación, se hicieron
merecedores de este galardón.

“En la Universidad Juárez del
Estado de Durango nos sentimos
muy orgullosos de nuestros
orígenes, honramos la historia
que da sentido a nuestro presente
y que nos permite contribuir, a
través de la educación, en la
construcción de un futuro mejor
para la sociedad a la cual
servimos; así lo hacemos día a
día, realizando nuestra labor
como la máxima casa de estudios
en la entidad, formando
profesionales, forjando mejores
seres humanos, impulsando
nuevos liderazgos e innovando
en las diversas ramas del
conocimiento y, sobre todo,
creando conciencia y
responsabilidad social en
nuestros estudiantes y en
nuestros egresados”, expresó
Solís Ríos.

Asimismo, señaló que “son los
estudiantes universitarios el eje
central de nuestro quehacer como
institución de educación superior
y constituyen el instrumento
perfecto para trasformar el
mundo en el que vivimos,
honrando con su desempeño
como hombres y mujeres de bien
el legado educativo y la esencia
humanista de la Universidad, por
eso hoy hemos dedicado esta
fecha, especialmente, para
dedicar un merecido
reconocimiento en solemne
ceremonia a aquellos estudiantes
de licenciatura que alcanzaron un
promedio igual o superior al 9.2
en el total de sus asignaturas,
haciéndoles entrega de la máxima
presea universitaria, la medalla al
mérito académico ‘Benito Juárez
García’”.

Recordó que en este 2023 se
cumplen 77 años de que esta
medalla fue instituida por
Francisco Celis Méndez, rector del
Instituto Juárez en aquel tiempo
y 

“en este año se continua con el
propósito de reconocer el
esfuerzo y dedicación de quienes
han elegido nuestras aulas para
prepararse profesionalmente y
fortalecer su formación con los

principios juaristas, el espíritu y
la pasión universitaria como
parte de su esencia. Orgullosos
medallistas: por su excelente
aprovechamiento académico, por
su actitud de ética, entrega y
dedicación son un orgullo
universitario; reciban con esta
medalla la expresión de la
admiración y el respeto de la
comunidad universitaria
duranguense y con ella la
invitación a que sean mejores
seres humanos, para que
continúen creciendo en lo
personal y lo profesional. Sigan
enorgulleciendo a su familia y
continúen enalteciendo el
nombre de la Universidad”,
expresó a los galardonados para
cerrar su discurso con una cálida
felicitación. 

"Permítanme decir que me
siento muy honrado de regresar
con la representación del señor
gobernador, un distinguido
universitario, a esta máxima casa
de estudios que hoy se viste de
gala nuevamente. A la rectoría le
agradecemos el trabajo de equipo
en la ruta de desarrollo e
innovación, sentando las bases
para que la educación se
convierta en la herramienta más
poderosa de la transformación en
Durango; y a los jóvenes y a las
jóvenes, pues es una celebración
de la sociedad duranguense, de la
comunidad universitaria”,
expresó por su parte Héctor Vela
Valenzuela, secretario general de
gobierno y representante
personal del gobernador Esteban
Villegas Villarreal. 

Indicó además que “es aquí en
la UJED donde nacen nuestros
gustos por las artes y otros más
por la política, y para muestra un
botón, el propio gobernador de
Durango, y él me instruye para
decirles que seguiremos
apoyando a nuestra Universidad,
no sólo con presupuesto, sino que
haremos una equidad social para
la universidad pública en donde
la solidaridad humana empuja al
que va quedándose atrás, y eso
quiere decir que la universidad
pública habrá de terminar con las
desigualdades, eso es lo que
queremos, una sociedad y un
gobierno horizontal donde todos
sumemos decisiones; reciban
ustedes el reconocimiento del
Gobierno del estado y la
ratificación de alianza y apoyo,
que este reconocimiento sea sólo
un camino de un futuro brillante.
¡Que viva el valor de la UJED!,
¡que viva el valor de nuestra
gente!", remató.

UJED entregó 271 Medallas al Mérito
Académico “Benito Juárez”

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Se calcula que en este 2023

cerrarán alrededor del 15 por
ciento de las Mypimes de la
construcción en el país, debido a
diversos factores, que en el caso
de Durango, son desde el
aumento en los insumos, hasta
la baja de obra pública y algunos
casos adeudos de la pasada
administración.

Así lo planteó Raúl Montelongo
Nevárez, presidente de la
Cámara Mexicana de la Industria
de la Construcción (CMIC), quien
precisó que en Durango con ese
cálculo estarían en riesgo
alrededor de 30 medianas y

pequeñas empresas de la
construcción, afiliadas a este
organismo.

Indicó que en este momento ya
existen seis empresas que han
determinado cerrar sus
actividades y otras cuatro que se
encuentran en riesgo y que
están vendiendo activos para
tratar de salvarse, sin embargo,
las condiciones son difíciles por
factores que tienen que ver
incluso con la deuda de gobierno
del Estado desde la pasada
administración.

De por sí la situación a nivel
nacional es complicada por la
falta de inversión en obra
pública que se tiene
presupuestada para este 2023

casi en todo el país y en el caso
de Durango, "han pasado ya seis
meses de este gobierno y
seguimos sin certeza de cuándo
y cómo se van a ir pagando la
deuda que se tiene de gobierno
del estado con muchos
empresarios de la construcción...
hay compañeros con cierta
desesperación, ya aguantando,
aguantando esta situación para
poder terminar estas obras de
inversión".

Agregó que en este momento
con los costos que se tienen, con
la tardanza, lo que en un
principio parecía ser una obra
que dejaría beneficio, ha
resultado ser una gran pérdida
para las empresas.

Podrán cerrar el 15 % de
Mypimes de la construcción 
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DURANGO, DGO.
La Escuela de Lenguas de la

Universidad Juárez del Estado
de Durango conmemoró once
años de historia con diversas
actividades y recibió del rector
Rubén Solís Ríos una felicitación
y reconocimiento por la labor
que desempeñan y que se ha
visto reflejada en un
crecimiento importante, con
calidad. 

Durante el concierto de gala
con el que finalizaron los
festejos por su aniversario, el
rector Solís Ríos destacó los
grandes logros que ha tenido la
Escuela de Lenguas en la
formación de docentes en
lengua inglesa, así como en los
diversos servicios que presta a
la comunidad, como las
certificaciones y el programa
Access, por mencionar algunos. 

Por su parte, la directora de la
Escuela de Lenguas, Nadia
Patricia Mejía Rosales, hizo un
recuento de los diversos
eventos que se tuvieron en el
marco de esta celebración,
como el panel “Líderes en la
docencia”, enmarcado en la
conmoración del Día

Internacional de la Mujer y la
conferencia “Salud mental para
los universitarios”. 

Además, en la Biblioteca
Central Universitaria se realizó
un ciclo de conferencias en el
cual se abordaron diversos
temas sobre la enseñanza de la
lengua inglesa, así como una
promoción para incentivar a los
alumnos a hacer una movilidad,
y se presentó un plan de
emprendedores. 

La directora Mejía Rosales
reconoció la participación de los
estudiantes, así como de los
docentes y los trabajadores
administrativo, “esta ha sido
una labor conjunta que permite
reconocer a quienes han sido
parte de la historia de la
Escuela, desde sus inicios como
Centro de Lenguas”. 

Para finalizar, destacó la
importancia de brindar una
formación integral a los
alumnos a través de los eventos
por los festejos del
decimoprimer aniversario de la
Escuela de Lenguas, que se
complementaron con eventos
culturales y deportivos en los
que se fomenta la convivencia. 

ELe conmemora 11 años de
formar docentes de calidad

DURANGO, DGO.
“Seremos el gobierno más

transparente que haya tenido
Durango”, afirmó Toño Ochoa al
celebrar la creación de la
Dirección Municipal de Integridad
y Transparencia (INTRAM) que
sustituye a la Unidad de
Transparencia e Información
Municipal (UTIM). 

Con ello, inicia la creación del
Sistema de Transparencia
Municipal con más atribuciones y

obligaciones, lo que motivó en el
Cabildo capitalino su aprobación
por unanimidad.

Ahora estará dividida en
coordinaciones de Planeación,
Desarrollo y Buenas Prácticas, de
Administración y Recursos
Humanos; con una Subdirección
de Protección de Datos y Acceso a
la Información, donde va
incorporada la Coordinación de
Integridad y Transparencia.

Pasar de Unidad a Dirección
permitirá mayores mejoras y

atribuciones para cumplir al 100
la Ley de Transparencia y Acceso
a la Información, sin que eso
aumente el gasto, destacaron los
regidores Manuel de la Peña y
José Ignacio Fuentes.

Durante la sesión ordinaria de
este viernes, también se aprobó,
para la próxima semana, la
realización del Cabildo Abierto en
la Escuela Primaria “Rafael
Ramírez”, ubicada en la colonia
Santa Fe, como parte de esta
política de gobierno abierto.

El gobierno más transparente de Durango con Toño Ochoa

DURANGO, DGO.

“Para el priismo de México,
Donaldo Colosio, fue un ejemplo
de entrega y pasión, en el
ejercicio de la política, de
compromiso partidista y rectitud
en el decir y el hacer, porque fue
un hombre que le dedicó su vida
a México y a dignificar la vocación
política. Es por ello que para el
PRI, destaca el protagonismo que
ha tenido Fundación Colosio, para
nuestro partido”, subrayó el líder
del tricolor en el Estado, Arturo
Yáñez.

Fundación Colosio fue fundado
por el propio Luis Donaldo, para
poder trabajar en la investigación
de políticas públicas que mejoren
la calidad de vida de los
mexicanos. Ese fue el motivo de
la creación de ésta área. Es por
ello que somos un vínculo del PRI
con la gente.

Por su parte, Paty Marrufo,
presidente de Fundación Colosio
en Durango expresó que en este
XXIX aniversario luctuoso de

Colosio Murrieta, se le rindió
homenaje en su monumento
ubicado en la capital, para
recordar a un hombre destacado
e importante para la historia del
PRI y de México.

“Es un honor ser parte de
Fundación Colosio, porque
impulsamos esa visión de la
República que quería. Seguimos
construyendo el cambio que él
buscó hace casi treinta años.

Nuestro compromiso es fomentar
la política en la sociedad civil”.

Finalmente, Yáñez Cuéllar
conminó a los presentes al
homenaje, a “no olvidar a Colosio.
No olvidemos todo lo que entregó

por su partido y por su patria.
Pero lo más importante: No
olvidemos que para transformar
nuestro presente tenemos que
trabajar. ¡Trabajar y trabajar aún
más!”, concluyó.

PRI rinde homenaje a Luis Donaldo Colosio 
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
En Asamblea General Ordinaria,

Magdalena Gaucín Morales fue
ratificada al frente del Consejo
Coordinador Empresarial (CCE)
por voto unánime para el periodo
2023-2024.

Al recibir el respaldo de los
presidentes, manifestó que
gracias a la unidad y al esfuerzo
conjunto, se ha logrado
sobrepasar una serie de retos que
rodean a la vida empresarial y
productiva del estado y del país.

Destacó que uno de los objetivos
que se persiguen en el segundo
año de su gestión al frente del
Consejo Coordinador Empresarial
es el fortalecimiento como un
organismo líder, comprometido
con el desarrollo de Durango; con
una representación fuerte de las
causas e intereses de los
empresarios; en un contexto de
unidad, participación y

compromiso.
Se pretende trabajar en

contribuir a la generación de
bienestar y mejores condiciones
de vida de los trabajadores, sus
familias y la sociedad en general.

"Somos generadores de
desarrollo y competitividad",
subrayó al manifestar que, según
Inegi, los empresarios generan
200 mil millones de pesos como
Producto Interno Bruto. Se busca
además espera una gobernanza
que fortalezca la participación de
los empresarios y de la sociedad,
en la solución de la problemática
pública del estado.

En el segundo año de trabajo, se
plantea seguir en la tarea de
consolidar, fortalecer, unir y
alinear todos los esfuerzos de los
organismos y cámaras
empresariales que conforman el
CCE, a través de una evolución
institucional orientada a servir a
los socios que de manera libre se
integran al Consejo. Con esa

fortaleza, contribuir de manera
activa y propositiva, con
iniciativas y proyectos que
contribuyan al desarrollo y
competitividad de Durango.

"El CCE siempre estará abierto a
colaborar con nuestras
autoridades, en un marco de
respeto y unidad, con la
convicción de que Durango nos
necesita a todos empujan hacia
un mismo objetivo común",
puntualizó.

En este periodo se impulsarán

cinco objetivos estratégicos: el
fortalecimiento interno del CCE;
el impulso de una agenda de
desarrollo sectorial; la vinculación
y coordinación con el sector
gubernamental, con organismos
empresariales hermanos y con la
sociedad; se dará un énfasis
especial en impulsar iniciativas
que impacten de manera
importante en el desarrollo y
competitividad del estado, dentro
de ellos, se trabajará en el
impulso a cuando menos 10

proyectos estratégicos que
buscan el fortalecimiento de
acción y presencia del CCE a favor
de los empresarios, la sociedad y
el desarrollo de Durango.

Finalmente reiteró el
compromiso de un trabajo
coordinado y propositivo con las
autoridades gubernamentales,
contribuyendo en las áreas de
mejora.

Dentro de la Asamblea también
se ratificó a la Mesa Directiva para
el periodo 2023-2024.

Ratifican a Magdalena Gaucín
como presidenta del CCE

DURANGO, DGO.
Tras las gestiones de Toño

Ochoa, a partir el 1 de abril se
reactivarán en Durango los vuelos
a Puerto Vallarta con la aerolínea
Transportes Aéreos Regionales
(TAR); además, se busca conectar
también con Toluca y Monterrey.

Con este objetivo, en el Tianguis
Turístico que comienza el 26 de
marzo en la Ciudad de México, se
plantearán las ventajas que tiene
Durango para el turismo y los
negocios, informó Elvira Silerio
Díaz, directora municipal de
Promoción Turística.  Generar
alternativas de conectividad para
los duranguenses y visitantes es
prioritario; por ello, se buscan de
manera permanente más
opciones de destinos, aerolíneas
y precios accesibles, recalcó.

Silerio Díaz afirmó que
mantendrán reuniones con
representantes de las empresas
Volaris y VivaAerobus para tener
rutas de vuelo a Toluca y
Monterrey, porque Durango tiene
todo para ser referente en
materia turística en el norte del
país.

Durango vuela a más destinos del país

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
Arturo Yáñez Cuéllar,

presidente estatal del Partido
Revolucionario Institucional
(PRI), habló respecto a José
Manuel Gallegos, quien se
convirtió en el presidente
municipal de San Juan del Río a
quien calificó un priista
destacado y con experiencia.

Apuntó que este municipio
estaba en incertidumbre y en
situación de crisis una vez que
no se tenía estrategia y
planeación para continuar con la
actividad.

Por ello reconoció la labor de
los diputados que dijo dejaron
de lado los colores partidistas y
respetaron la ley en el sentido
que el cargo lo debe ocupar un
priísta.

Aunque se jugó en alianza en

ese municipio, fue el PRI quien
sigló la participación y la
responsabilidad recayó en un
priísta reconocido de las filas del
sector campesino y con gran
experiencia en el sector público.

Apuntó que el PRI avaló la
propuesta hecha por el
Congreso local, pero también se
sumaron el Partido de la
Revolución Democrática (PRD) y
el Partido Acción Nacional (PAN).

Dijo que la alianza continuará
con una estrategia de mucho
trabajo que permita responder
al voto ciudadano.

Cabe recordar que el
presidente municipal anterior,
pidió licencia definitiva después
de que a través de un video
publicado en redes sociales se
viera expuesta la violencia física
que ejercía en contra de su
pareja.

Priísta destacado el
nuevo presidente de
San Juan del Río 
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
La Administración municipal de

Gómez Palacio, a través de la
Dirección de Tesorería, invita a los
ciudadanos que aún no han
pagado el impuesto predial del
presente año a que aprovechen el
descuento que están brindando y
que seguirá vigente lo que resta
del mes de marzo.

Este mes los gomezpalatinos
pueden aprovechar el 10 por
ciento de descuento en el pago de
sus contribuciones, además con
tarjeta de Inapam se está
otorgando una rebaja del 50 por

ciento, no aplica en rezagos, este
también aplica para pensionados
y discapacitados, por lo que
invitan a la ciudadanía a que
obtengan esta rebaja.

El tesorero municipal de Gómez
Palacio, Carlos García González,
señaló que, lo anterior fue gracias
a las gestiones de la alcaldesa
Leticia Herrera Ale, quien
consciente de la situación
económica que se vive en la
actualidad, dispuso de este
descuento y así ofrecer
alternativas que apoyen las
finanzas de los gomezpalatinos.

Carlos García González, exhorta

a quienes aún estén pendientes
de pagar sus contribuciones y que
deseen obtener el descuento, a
que acudan lo que resta del mes
de marzo a las cajas de Tesorería

Municipal de la Presidencia
Municipal, que están abiertas de
8:00 de la mañana a 4:00 de la
tarde.

Finalmente, se les recuerda que,

aquellas personas que no cuenten
con el tiempo suficiente para
acudir a realizar el pago, lo
pueden realizar en línea, o en las
tiendas de conveniencia Oxxo.

Sigue en marzo descuento del 10
por ciento en pago de predial 

GÓMEZ PALACIO, DGO.

Ayer, la alcaldesa de Gómez
Palacio Leticia Herrera Ale,
anunció que durante el próximo
período vacacional de semana
santa, los gomezpalatinos podrán
disfrutar del Parque Acuático La
Esperanza.

“Pensando en aquellos
ciudadanos a quienes no les es
accesible salir a vacacionar y sin
embargo merecen actividades de
sano y seguro esparcimiento, he

dispuesto lo necesario para que
del lunes 3 al sábado 9 de abril el
Parque La Esperanza, albergue un
conjunto de mega albercas
inflables y otras brincolines
gigantes en torno a los cuales se
instalarán diferentes tipo  de
atracciones que los
gomezpalatinos podrán disfrutar
y pasar extraordinarios ratos de
sano esparcimiento”, expresó la
alcaldesa Leticia Herrera.

Se trata de un esfuerzo que
requiere el trabajo coordinado de
muchas dependencias. Ecología,
Servicios Públicos, Seguridad

Pública, Protección Civil,
Juventud, Atención Ciudadana,
DIF, Salud Municipal, Plazas y
Mercados, por mencionar
algunas.

Herrera Ale,  señaló que hay dos
asuntos de suma importancia en
torno a la instalación del Parque
Acuático, ofrecer un espacio de
esparcimiento a la ciudadanía y
sobre todo garantizar en todo
momento la seguridad de las
miles de personas que se espera
acudan.

“La logística requiere de una
gran coordinación, cientos de

funcionarios municipales y
voluntarios cuidando cada detalle
para que la experiencia sea
segura y al mismo tiempo
divertida para los visitantes, no
importa si eres un niño, niña o un
padre o madre que acompaña a
sus pequeños” apuntó la primera
autoridad del municipio.

El parque acuático es un
concepto integral de diversión
que incluirá:

Más de 30 inflables entre los que
se incluyen albercas gigantes y
chapoteaderos, además de juegos
mecánicos, presentaciones

musicales, cancha de voleibol
playero, stands de comida. 

La alcaldesa invitó a  la
ciudadanía a acudir y a respetar
todas y cada una de las
indicaciones que el personal del
Ayuntamiento y el cuerpo de
voluntarios les compartirá para
que su estancia sea de total
disfrute y libre de incidentes.

De esta forma el gobierno que
encabeza la presidenta municipal
Leticia Herrera, continúa
trabajando para que de una u
otra manera su vida sea
enriquecida.

Presenta Ayuntamiento de Gómez
Palacio un regalo para chicos y grandes 
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GÓMEZ PALACIO, DGO. 
Este viernes 24 de marzo, la

dirección de Salud Municipal y el
DIF Gómez Palacio llevarán las
diversas unidades móviles
destinadas a llevar servicios de
salud a la población al sector
habitacional denominado Valle
del Chapala

Las unidades móviles estarán
listas para atender a la población
que se dé cita en la techumbre de
la colonia Valle de Chapala,
ubicada en la esquina de Yucatán
y Central a partir de las 10 de la
mañana, y llevarán consigo
especialistas de las siguientes

áreas: medicina general,
odontología, psicología,
quiropráctico, nutrición,
fisioterapia, servicios de
enfermería, laboratorio de
análisis clínico, servicios
oftalmológicos, optometrista, 

De parte del DIF estarán
presentes las áreas de asistencia
social, atención a grupos
vulnerables y asesoría jurídica.  

El Dr. José Antonio Adame de
León, titular de la dirección de
Salud Municipal, recordó que
apenas el pasado 1 de marzo el
Ayuntamiento recibió en
comodato 6 unidades móviles a

través de las cuales pueden
acercar servicios de salud a la
población que, o no tiene acceso
a servicios del IMSS e ISSSTE o
bien,  por diversas circunstancias
no pueden pagar accedes a
ningún otro servicio de salud.

Con estas visitas se pretende no
esperar a que la gente acuda a las
dependencias, sino ir hasta las
comunidades o colonias para
atender de manera directa sus
necesidades, donde además
estarán algunos regidores y
directores de departamentos para
escuchar y atender peticiones y
dudas de los ciudadanos.

Hoy, Unidades Móviles de Salud y DIF Municipal
llevarán bienestar a Valle de Chapala

GOMEZ PALACIO, DGO.
Debido al interés que  la

alcaldesa Leticia Herrera Ale,
tiene de atender y conocer de
primera mano las necesidades y
preocupaciones de los
gomezpalatinos, este lunes 27 de
marzo, a partir de las 9:30 de la
mañana, se llevará a cabo una
nueva edición de la Audiencia
Pública, en esta ocasión en la

colonia Carlos Herrera.
Se invita a los habitantes de este

sector que tengan alguna
petición o reporte a que acudan y
participen en este programa, en
donde los funcionarios de las
distintas áreas atenderán o
programará la atención debida

En cada una de las ediciones de
la Audiencia Pública, acompañan
a la alcaldesa Leticia Herrera,

funcionarios y personal de Salud
Municipal, Servicios Públicos, DIF,
Seguridad Pública, Bienestar
Social, Obras Públicas, Atención
Ciudadana y Ecología, entre otros.

En cada audiencia pública, se
instalan módulos de atención de
las diferentes dependencias
municipales, que atienden o
programan el seguimiento a las
solicitudes que hacen los

ciudadanos, mayormente
vinculadas a la limpia de espacios
públicos, recolección de basura,
podas, alumbrado, situaciones
vinculadas al agua potable o
drenaje. De manera
complementaria la dirección de
Fomento Económico y Turismo,
llevará su jornada del empleo con
cientos de vacantes para la
población que esté buscando una

opción laboral que mejore la
calidad de vida de su familia. 

En este período, la alcaldesa ha
dispuesto realizar las Audiencias
Públicas una vez por mes y en ese
intervalo dar oportuno
seguimiento a las situaciones
encontradas, el compromiso de
su administración es alternar las
alcaldías en las zonas rurales y
urbanas del municipio.

Audiencia Pública acudirá a la
colonia Carlos Herrera
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Redacción}
DURANGO, DGO.

Una menor de un año de edad,
de nombre Dayanna, perdió la
vida al volcar la unidad en la que
viajaba, en el accidente resultaron
lesionadas Adriana, Diana, Sofía,
Flor y Estrella, de 14, 10, 8, 6 y 3
años de edad respectivamente.

Por otra parte, resultó con
lesiones Mónica Adriana
Gutiérrez Rodríguez de 30 años,
Citlaly Gutiérrez Rodríguez de 32,
Perla Verónica López Solís de 27 y
Guillermo Cerda Cárdenas de 37,
todos originarios de la localidad
El Cerrito, de San Juan de
Guadalupe, Dgo.

La menor de 14 años ingresó a
la clínica 46 del IMSS, mientras
que el resto de los heridos al
Hospital General de
Especialidades de Gómez Palacio,

donde su estado de salud se
reporta como delicado.

Los hechos ocurren el miércoles
a las 08:00 horas, cuando
viajaban a bordo de un vehículo
de la marca Ford, línea
Expedition, modelo 2000, color
rojo, conducido por Juan Ángel,
dirigiéndose de la localidad de su
residencia hacia Torreón, Coah.,
por el tramo de terracería que
conduce de las localidades El
Zorrillo-Siete Zacates, ambas
pertenecientes a San Juan de
Guadalupe, sitio donde el
conductor perdió el control del
volante y posteriormente se
volcaron, perdiendo la vida en el
lugar la bebé de un año.

Elementos investigadores
pusieron al conductor a
disposición del Agente del
Ministerio Público, por la
responsabilidad que le resulte.

Fallece bebé en volcadura 

Redacción
DURANGO, DGO.

Una joven mujer solicitó la
presencia de los policías
municipales, para que
detuvieran a Martín de 32 años
de edad, quien fue señalado por
la parte afectada de haberle 

robado el medidor de la luz que
se encontraba en la parte
exterior de su domicilio.

El presunto ladrón fue
detenido en las calles General
Toribio Martínez entre Patria
Libre y General Mariano Arrieta,

del fraccionamiento Domingo
Arrieta, de esta ciudad capital, a
quien se le aseguraron dos
medidores más, los cuales
presuntamente había sustraído
de otros domicilio, ya que no
supo acreditar su procedencia,
luego fue ingresado a las celdas
de la Estación Sur, donde el área
médica determinó que el
detenido presentó segundo
grado de ebriedad e intoxicación
por el consumo de cristal,
posteriormente fue puesto a
disposición del agente del
Ministerio Público, para que
responda por sus actos.

Sorprenden a sujeto robando
medidores de la CFE 

Redacción
DURANGO, DGO.

Policías municipales de Gómez
Palacio arrestaron a Felipe de
Jesús, de 40 años de edad, por
haber golpeado a su madre de 71
años al interior de una vivienda

ubicada en la colonia Miguel de la
Madrid, del municipio en
mención.

Fue un hermano quien solicitó
la presencia de los oficiales para
que detuvieran a Felipe, por
haber agredido a la progenitora
de ambos.

Es de mencionar que la adulta
mayor testificó en contra de su
hijo por agredirla físicamente, por
lo que fue detenido por la policía
y puesto a disposición de las
autoridades de la Vicefiscalía
Región Laguna, para que se
proceda conforme a derecho.

Arrestan a cuarentón por golpear a su madre  

Agencias
JALISCO
Un elemento de la Guardia

Nacional murió en Jalisco,
producto de un ataque y
posterior enfrentamiento.

La tarde del 22 de marzo un
grupo de agentes realizaba un
recorrido de vigilancia cuando fue
atacado a disparos sobre la
carretera Tepatitlán-Jalostotitlán,
a la altura del municipio de San
Miguel El Alto.

Los guardias nacionales
repelieron la agresión, pero en el
enfrentamiento un elemento
murió. También se aseguró un
vehículo.

Asimismo, uno de los agresores
resultó herido y fue trasladado a
un hospital en calidad de

detenido.
El sitio del enfrentamiento fue

acordonado por policías estatales
y asegurado por el Ejército.

Enfrentamiento deja un guardia nacional muerto



Redacción
DURANGO, DGO.

En diferentes puntos del
estado, elementos de la Policía
Estatal detuvieron a tres
presuntos narcomenudistas.

El primero de los detenidos
responde al nombre de
Francisco, de 39 años de edad,
quien fue detenido en la zona
Centro de Santiago Papasquiaro,
Dgo., a quien se le aseguró seis
envoltorios de polietileno de
color amarillo y en cuyo interior
se encontraba polvo
semigranulado con las
características del cristal.

Por otra parte, en la colonia
Azteca, de esta ciudad capital, se

detuvo a Pedro, de 37 años de
edad, por delitos contra la salud.

Al hoy detenido se le
aseguraron 10 dosis de cristal y
50 pesos en efectivo producto de
la venta del día.

Por último, en el
fraccionamiento Santa Sofía, de
Gómez Palacio, los agentes
estatales arrestaron a Héctor de
35 años de edad, le aseguraron
15 paquetitos de un polvo
blanco semigranulado con las
características del cristal y 400
pesos en efectivo.

Los tres presuntos
narcomenudistas y la droga
asegurada fueron puestos a
disposición de las autoridades
correspondientes para que se
proceda conforme a derecho.

Redacción
DURANGO, DGO.

Un menor de 5 años de edad,
que se encontraba en una
gasolinera ubicada en la colonia
Jardines de Cancún, de esta
ciudad capital, fue rescatado por
los policías municipales cuando
deambulaba por las bombas del
negocio.

Fue este jueves 23 de marzo
cuando elementos de la policía
municipal fueron alertados por
los trabajadores de la gasolinera,
que en dicho establecimiento se
encontraba un menor
deambulando por las bombas.

Al arribar los policías
resguardaron al menor y lo
trasladaron al área de Trabajo
Social para posteriormente

canalizarlo a la instancia
correspondiente y luego localizar
a sus familiares y hacer el trámite
que corresponde.

Posteriormente la Dirección
Municipal de Seguridad Pública
(DMSP), informó que se logró
localizar a la madre del pequeño,
quien se encuentra en buen
estado de salud y sin ningún
maltrato.
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Redacción
DURANGO, DGO.

El agente del Ministerio Público
adscrito a la Unidad de
Investigación del Delito de
Homicidio, mediante las pruebas
aportadas ante sede judicial,
obtuvo sentencia condenatoria
para Brandon Ricardo García
Rodríguez, por su responsabilidad

en el delito de homicidio
calificado en agravio de quien en
vida respondiera al nombre de
José Rosalío López Jurado de 55
años, quien murió a causa de
hemorragia externa consecutiva
a heridas por arma blanca.

Los hechos ocurren el pasado 12
de marzo al filo de las 16:40
horas, cuando José Rosalío le
“mentó la madre” a Brandon
Ricardo en la esquina de las calles
Santiago Papasquiaro y Simón

Bolívar, de la colonia Hipódromo
de esta ciudad, momento en el
que Brandon se aproximó de
manera intempestiva hacia la
víctima agrediéndola con un
arma blanca en repetidas
ocasiones, hasta dejarlo sin vida,
para posteriormente darse a la
fuga.

Luego del reporte acudieron
elementos de la Fiscalía General
del Estado de Durango (FGED),
una vez que fue asegurada la

escena, peritos en criminalística
fijaron el perímetro y acopiaron
los indicios que formaron parte
de la carpeta de investigación.

Como resultado de las
indagatorias encabezadas por el
personal de la Unidad ya citada,
se logró establecer la
responsabilidad de Brandon
Ricardo, por lo que el
representante social solicitó una
orden de aprehensión en su
contra, misma que fue girada por

el Juez y cumplimentada el 15 de
marzo.

Fue el pasado 21 de marzo
mediante un procedimiento
abreviado el Juez de Control y
Enjuiciamiento dictó sentencia
condenatoria para García
Rodríguez, por 19 años y 11
meses de prisión, así como al
pago de una multa de 149 mil 281
pesos, y como reparación del
daño la cantidad de 1 millón 49
mil 646 pesos.

Pasará casi 20 años de
prisión por matar a su amigo 

En diferentes hechos, capturan
a presuntos narcomenudistas

Rescatan a menor que
deambulaba en gasolinera 
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Agencias
CIUDAD DE MÉXICO
La Coordinación Nacional de

Protección Civil (CNPC) emitió una
alerta de radioactividad por el
robo de equipos de radiografía
industrial en el municipio de
Salamanca, en Guanajuato.

Por medio de un comunicado, la
dependencia advirtió que de
riesgos a la salud si la fuente es
extraída o manipulada. El
contacto directo podría provocar
lesiones permanentes o incluso la
muerte, si se extiende por horas
o días enteros.

El robo ocurrió el pasado 22 de

marzo, cuando fue robada una
camioneta Chevrolet que
contenía los equipos de
radiografía industrial sobre la
calle de Pánfilo Natera, colonia
Lázaro Cárdenas, Salamanca,
Guanajuato.

Aunque la camioneta se
recuperó, el equipo sigue
extraviado.

Por lo anterior, se activó una
alerta para el estado de
Guanajuato así como las
entidades colindantes
(Aguascalientes, Jalisco,
Querétaro Michoacán, San Luis
Potosí y Zacatecas).

En caso de localizar la fuente, se
llamó a la población a no
manipular el equipo, a mantener

un perímetro de seguridad y
resguardo con radio mínimo de
30 metros y a notificar a las

autoridades competentes,
comunicándose a los números
911 ó al 800 111 3168.

Alerta en siete estados por
robo de fuente radioactiva 

Agencias
CIUDAD DE MÉXICO 

Trabajadores del Instituto para
Devolver al Pueblo lo Robado
(Indep) denunciaron que se les
pedía un 30% de su salario a
cambio de permitirles trabajar en
el gobierno. El periodista Carlos
Loret de Mola dio a conocer esta
información en su columna
“Delfina II: les quitan 30% de su
salario en el Indep”.

Según el reporte, 15
trabajadores del Indep
comparecieron ante el Órgano
Interno de Control del instituto
para denunciar que se les pedía
un porcentaje de su salario para
poder trabajar allí. El encargado
de despacho de la Dirección
Ejecutiva de Recursos Materiales
del Indep, identificado por los
denunciantes como José Ángel
Anzurez Galicia, fue señalado
como el responsable de pedir este
“moche”.

Los trabajadores afectados
presentaron como prueba chats
de WhatsApp y transferencias
electrónicas que mostraban cómo
el encargado de despacho y su
esposa, quien no trabaja en el
instituto, se encargaban de cobrar
el dinero. Según los testimonios
presentados, cuando el acceso a
los edificios del gobierno federal
fue restringido debido a la
pandemia, la esposa del
encargado de despacho comenzó
a usar un Starbucks cercano a las

oficinas como lugar de
recaudación.

El Indep emitió un comunicado
reprobando cualquier acto
contrario a la legalidad y dando
vista a las autoridades
competentes para que procedan
según normativa. Además, se
informó que el encargado de
despacho involucrado renunció a
su cargo el 22 de marzo para
facilitar las investigaciones que la
autoridad realice.

La pareja acusada de extorsión

por los trabajadores es
identificada como poblana y
cercana a Ignacio Mier,
coordinador de los diputados de
Morena.

Es necesario que se tomen
medidas para erradicar esta
práctica y garantizar que los
ciudadanos tengan acceso a
empleos en el gobierno sin tener
que pagar un soborno. La
denuncia de los trabajadores del
Indep es un paso en la dirección
correcta para lograr este objetivo.

Renuncia funcionario del
Indep por pedir “moche”
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Ciudad de México
Un juez federal concedió una

suspensión definitiva a René
Gavira Segreste, exdirector de
Administración y Finanzas de
Segalmex, para evitar su
detención.

El exfuncionario es señalado por
delincuencia organizada,
operaciones con recursos de
procedencia ilícita y peculado por
la compra simulada de 7.8
toneladas de azúcar, por un
monto de 142 millones 440 mil
883 pesos.

El juez federal con sede en el

Estado de México determinó
otorgar la suspensión definitiva a
Gavira Segreste contra la orden
de aprehensión en su contra, en
tanto que mantuvo pendiente de
resolver una audiencia incidental.

Son 22 servidores públicos y
particulares a los que un juez
ordenó detener por el caso 

Juez frena orden de aprehensión
contra exdirector en Segalmex

Agencias 
Ciudad de México.- El presidente

Andrés Manuel López Obrador, a
través de la Consejería Jurídica de
la presidencia, acusó a tres
magistrados del Tribunal
Electoral del Poder Judicial de la
Federación (TEPJF) de emprender
una guerra jurídica en contra del
Plan B en materia electoral,
incluso, invadiendo las facultades
de la Suprema Corte de Justicia de
la Nación (SCJN)

En comunicado refiere que
durante la sesión del 22 de marzo,
los magistrados de la Sala
Superior del Tribunal Electoral del
Poder Judicial de la Federación
(TEPJF), Reyes Rodríguez
Mondragón y Felipe de la Mata
Pizaña, a propuesta de la
magistrada Janine Otálora
Malassis, aprobaron una
resolución inédita que según
Presidencia  “notoriamente
invade las facultades
constitucionales de la Suprema
Corte de Justicia de la Nación
(SCJN) y desconoce la
competencia de un juzgado de
distrito en materia de amparo, al
declarar la inconstitucionalidad
del Décimo Séptimo Transitorio
del decreto relativo a la
destitución del secretario
ejecutivo del Instituto Nacional
Electoral (INE).

“Dicha determinación genera un
conflicto competencial entre los
órganos que integran el Poder
Judicial de la Federación, como lo
advirtió la magistrada Mónica
Aralí Soto Fregoso, así como los
magistrados José Luis Vargas
Valdez e Indalfer Infante
Conzales, quienes

votaron en contra del proyecto

al considerar que el INE no está
legitimado para interponer un
juicio electoral en defensa de los
supuestos derechos político-
electorales de Edmundo Jacobo
Molina, quien se desistió de la
demanda presentada ante el
TEPJF; esta situación hace patente
la parcialidad y arbitrariedad con
la que se conducen los
magistrados que votaron a favor
del proyecto”.

Describen en su documento
circulado la noche del miércoles
que la magistrada Soto Fregoso
señaló que el juicio electoral SUP-
JE-23/2023, interpuesto por el
INE, resulta improcedente en
virtud de que el artículo
transitorio impugnado no genera
ninguna afectación en la esfera
jurídica del instituto, y lo que en
realidad solicita es un análisis
abstracto de la norma, “situación
que no está prevista en las
facultades del tribunal electoral”.

Destacan el alegato del
magistrado Indalfer Infante,
quien dice que explicó que la
petición del INE excede el ámbito
de atribuciones del TEPJF al
quejarse de una invasión de
competencias, lo cual solo puede
ser conocido por la Suprema
Corte en una controversia
constitucional, además de carecer
de legitimación para impugnar el
artículo transitorio al no existir
un acto directo que afecte

su esfera jurídica.
También pondera el escrito de

Presidencia que el magistrado
José Luis Vargas afirmó que, al
existir un amparo en trámite, la
competencia

del asunto ya no es materia
electoral y debe ser conocido por
el juzgado de distrito, pues
considerar lo contrario daría
lugar a una contradicción de
criterios y conflicto competencial;
asimismo, consideró que el

artículo transitorio no es una
norma privativa, pues atiende a
las características de las
disposiciones transitorias que
están destinadas a aplicar un caso
en específico para que la norma
de que se trate entre en vigor.

A juicio de la Consejería de
AMLO los magistrados Reyes
Rodríguez, Mata Pizaña y Otálora
Malassis forman parte de un

bloque dentro del TEPJF que
sistemáticamente resuelven
asuntos que no son de su
competencia o que contradicen
abiertamente los criterios de la
SCJN, como ocurrió con la
sentencia relativa al modo
honesto de vivir (SUP-REP-
362/2022), la cual tuvo que ser

anulada por el alto tribunal
mediante una contradicción de
criterios 228/2022.

Y además politiza la presencia
de los tres magistrados al referir
que fueron “beneficiados de un

acuerdo inconstitucional que data
de 2016, entre las fracciones
parlamentarias del PRI, PAN y
PRD en el Senado de la República,
quienes ampliaron
indebidamente los plazos para
que ocuparan las magistraturas
hasta después de 2024, con lo
cual se comprometió la
parcialidad de dichos
juzgadores”.

Ante ello advierten que la
Consejería Jurídica del Ejecutivo
Federal explorará todas las vías
jurídicas para combatir la
resolución ilegal que aprobó la
mayoría de magistrados de la Sala
Superior del TEPJF y que son
parte de una guerra jurídica
“lawfare” en contra de la
transformación de un marco
normativo que, en su momento,
fue diseñado para beneficiar a los
grupos de interés político y
económico en perjuicio del
pueblo de México.

Presidencia acusa a magistrados electorales
de suplantar a la SCJN en caso INE
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El Tribunal Provincial de
Traunstein (sur de Alemania)
anunció hoy que el proceso civil
para determinar la
responsabilidad del difunto papa
Benedicto XVI en un caso de
abusos que ocurrió cuando era
arzobispo de Múnich y Frisinga
comenzará el próximo 20 de
junio.

El origen del proceso es una
querella de un particular contra
un exsacerdote condenado por
abusos sexuales, contra el
Arzobispado y contra dos
exarzobispos, Joseph Ratzinger -
el difunto Benedicto XVI- y el
cardenal Friedrich Wetter, su
sucesor en el cargo.

Desde el punto de vista del

derecho penal, el juicio -para el
que deberán comparecer el
exsacerdote condenado, de 76
años, y un representante del
arzobispado- ya no tiene
relevancia, pues los posibles
delitos han prescrito.

Por el contrario, se trata de
determinar el grado de
responsabilidad de la jerarquía
eclesiástica en un caso de abusos
particularmente grave y es
posible que se asigne a la víctima
que presentó la querella una
indemnización por daños
morales.

El excura identificado como
Peter “H” abusó sexualmente
durante décadas de por lo menos
29 niños y, a pesar de que el
Obispado de Essen (oeste) tenía
conocimiento de sus tendencias

pedófilas, no le suspendió, sino
que le trasladó a la archidiócesis
de Múnich y Frisinga, donde fue
asignado a diversas parroquias.

El arzobispo Ratzinger participó
en la reunión en la que se decidió
el traslado, pero en vida el papa
emérito siempre negó haber
estado al corriente del historial
del sacerdote, a pesar de la
existencia de pruebas que indican
lo contrario.

El juicio en Traunstein debía
comenzar originalmente este mes
de marzo, pero la defunción de
Ratzinger complicó la situación,
puesto que para mantener la
unidad del proceso se hace
necesario determinar quiénes son
los herederos legales del papa
emérito, algo que no ha sido
posible hasta ahora.

El antiguo secretario de
Ratzinger, Georg Gänswein,
informó recientemente de que el
difunto legó parte de sus bienes
materiales a cinco primos y
primas, pero estos todavía no han
manifestado oficialmente si
aceptan dicha herencia, una suma
de la que el tribunal podría en
teoría ordenar el pago de una
compensación a las víctimas del

exsacerdote.
Esta semana, la fiscalía de

Múnich (sur) anunció que ha
archivado la investigación contra
el difunto papa por posible
complicidad de los abusos
ocurridos cuando era arzobispo al
no existir “sospecha suficiente”
de actuación delictiva y porque,
de haberse dado ésta, ya habría
prescrito.

Tribunal alemán verá en junio
caso de abusos que
relacionan con Benedicto XVI



VIERNES 24 DE MARZO DEL 2023 17WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM
INTERNACIONAL

Agencias

El secretario de Estado de
Estados Unidos, Antony Blinken,
dijo que está “muy preocupado”
por el trato que reciben las
empresas de su país en México,
después de que una minera
estadounidense denunciara que
militares mexicanos irrumpieron
en sus instalaciones en el Caribe
mexicano.

“Estoy muy preocupado por el
trato que reciben nuestras
empresas en México“, declaró el
líder de la diplomacia
estadounidense durante su
comparecencia ante un
subcomité de la Cámara de
Representantes de Estados
Unidos, donde advirtió que
pueden “paralizarse” nuevas
inversiones.

En esa sesión, el congresista
republicano Jerry Carl aseguró
que el Gobierno de México
incautó ilegalmente las
instalaciones de la compañía
Vulcan Materials, cerca de Playa
del Carmen (México) y pidió a la
Administración de Joe Biden
mostrar una “postura más fuerte”
en defensa de las empresas
estadounidenses.

El secretario de Estado aseguró

que “abordó repetidamente” con
el presidente mexicano, Andrés
Manuel López Obrador, la
preocupación por el trato que
reciben en el país
latinoamericano las compañías
de su país.

Y sobre el caso concreto de la
minera estadounidense, afirmó
que la Administración de Estados
Unidos actuó “muy activamente”,
tanto desde el terreno como
desde el Gobierno para
defenderla.

“Hemos solicitado información
tanto a las autoridades locales
como al Gobierno federal (de
México) sobre la presencia militar
y policial”, dijo Blinken.

El titular de Exteriores advirtió
además que casos como este
pueden “paralizar” otras
inversiones estadounidenses en
México y opinó que esta “debería
ser una preocupación seria para
el Gobierno federal”.

Jerry Carl formó parte de la
delegación de congresistas que se
reunió con López Obrador el mes
pasado en Ciudad de México y
aseguró que el Gobierno
mexicano le prometió que se iba
a resolver el conflicto con dicha
minera.

Las autoridades de México ya

clausuraron el año pasado la
minera Calica de la
estadounidense Vulcan Materials,
en el Caribe mexicano, al acusarla
de ocasionar un desastre
ecológico y de estar detrás de
protestas contra el Tren Maya, la
obra emblemática de López
Obrador para la zona.

López Obrador acusó al Partido

Republicano de financiar grupos
“seudoambientalistas” para que
se opongan a sus obras de
infraestructura.

Estados Unidos y Canadá
mantienen también una
controversia con México dentro
del tratado libre comercio T-MEC
al considerar que la política
energética de López Obrador

discrimina a sus empresas.
Las declaraciones de López

Obrador representan una
escalada de su conflicto con los
republicanos después de que
senadores estadounidenses
propusieran declarar la guerra a
los cárteles mexicanos para usar
a las Fuerzas Armadas para
combatirlos.

Blinken “muy preocupado” por el trato
de México a las empresas de EE.UU.



Aquel 1994
fue un año
especialmente
turbulento en
México. 

Comenzó con
e l
levantamiento

armado del llamado Ejército
Zapatista de Liberación
Nacional…

… y continuó con una
aplastante devaluación de la
moneda nacional, tras un
berrinche de Jorge Carpizo,
entonces secretario de
Gobernación–…

… así como con el asesinato del
candidato presidencial Luis
Donaldo Colosio y, más tarde, de
José Francisco Ruiz Massieu quien
se desempeñaba como secretario
general del PRI. 

Especialmente doloroso y
traumático fue el asesinato de
Colosio, del cual se cumplen hoy
29 años. 

De su breve vida se han escrito
y escuchado miles de palabras,
pero ningunas tan sentidas como
las que pronunció su viuda,
Diana Laura Riojas, durante el
sepelio de Luis Donaldo. 

Dijo su esposa, quien fallecería
de un cáncer pocos meses
después, que “fueron las balas del
odio, del rencor y de la cobardía,
las que interrumpieron la vida de
Colosio. Dieron fin abrupto a su
existencia, pero no a las ideas por
las que luchó. 

“La Patria ganó con la entrega,
dedicación y empeño de este
gran mexicano. Tenía una
profunda vocación humanista. Él
decía que en el centro de todos
nuestros afanes, de todos
nuestros esfuerzos, están el
hombre, su bienestar y sus
libertades. 

“Luis Donaldo se definió a sí
mismo como un mexicano de
raíces populares, un hombre de
gran sensibilidad y de gran
nobleza. Siempre sintió un gran
orgullo de ser heredero de una
cultura del esfuerzo y no del
privilegio. Siempre le apasionó
convivir con el pueblo. Así pudo
mantenerse fiel a su origen y ser
auténtico. 

“Un hombre vertical, riguroso
consigo mismo, exigente con sus
amigos, pero siempre brindando
una gran lealtad. Estaba
convencido de que dice más el
ejemplo que la palabra. Ese fue
Luis Donaldo, el hombre. Su vida
(fue) generosa en propuestas,

compromisos y en el ejemplo de
congruencia que nos legó.

Luis Donaldo quería un futuro
de paz y concordia

“Nación y libertad, fueron sus
grandes pasiones. Luis Donaldo
dijo: La Nación es el valor más
elevado para la sociedad, y la
libertad es el bien más preciado
del hombre. Su gran aspiración
fue contribuir a la fortaleza de la
Nación, y siempre pensó que la
democracia y la justicia eran los
caminos para defender nuestra
soberanía. 

“Él quería que cada mexicano
tuviera el disfrute de las más
amplias libertades. Pensaba que
no hay dignidad sin libertades, y
que éstas sólo se expresan
cabalmente cuando el hombre
puede decidir entre opciones,
puede elegir y escoger su propio
camino. 

“Él quería un México más justo.
Le ofendía y le lastimaba la
pobreza. Creía que los abismos de
desigualdad dividen a la Nación.
Él creyó que tenía las respuestas

para esta Nación con hambre y
sed de justicia. Por eso él quería
ser Presidente de México. 

“Él quería un cambio para
México, pero un cambio con
responsabilidad y rumbo. Que no
echáramos por la borda lo que
con tanto sacrificio hemos
logrado, y un futuro claro de
menor desigualdad y de más
oportunidades. 

“Luis Donaldo quería un futuro
de paz y concordia. Quería un
solo México. Sin divisiones, sin
violencia, sin rencores entre
hermanos. �

“Lo dijo muchas veces: Quería
ser Presidente, pero quería serlo
con el voto convencido de los
mexicanos, con elecciones
ejemplares de las que nuestros
hijos pudieran estar orgullosos.
Ese era su compromiso
democrático y lo predicó con el
ejemplo. 

“Luis Donaldo amaba a todo
México.”

Y tras las palabras de la viuda se
adivinaba la polarización social.
Ya desde entonces, aún desde

antes, México sufría la división en
bandos de sus ciudadanos.

Y esa división, exacerbada por
una mente criminal y por sicarios
a sus órdenes, cobraron la vida de
Colosio.

De eso ayer se cumplieron ya 29
años.

Indicios
Al tiradero nacional que

heredará el próximo gobierno
federal sume usted el
internacional. Pleitos estúpidos
con España, El Vaticano, el
Parlamento Europeo y, sobre
todo, con representantes del
gobierno de los Estados Unidos
ya que estos sean del Congreso o
de la Administración caracterizan
las actuaciones cotidianas del
señor Andrés Manuel López
Obrador en sus conferencias cada
vez más biliosas y menos
poético-musicales. ¿No hay por
ahí alguien que le ponga freno?
¿Lo habrá “vacunado” Marcelo
Ebrard ante los liderazgos de
otras naciones advirtiéndoles que
los exabruptos del tabasqueño

son para el consumo de la
chairiza y no realmente en contra
de ellos? * * * Desde el 18 de
noviembre anterior le dije aquí al
señor López Obrador que los
llamados Guacamaya Leaks son
producto de la CIA. Y se dieron en
correspondencia a los apapachos
que él ha dado a los familiares de
Julian Assange, entre otros
personajes que no son gratos a
los políticos estadounidenses.
Pero como no lee… y como
tampoco le informan. * * *
Conspicuo representante de la
tolucopachucracia que por sus
enormes corruptelas abrió de par
en par las puertas a la 4T, el
frustrado precandidato
presidencial Miguel Ángel Osorio
fue defenestrado de su cargo de
coordinador de la menguada
bancada del PRI en la Cámara
Alta. Se manejaba independiente
del CEN del tricolor que encabeza
Alejandro Alito Moreno, como si
él tuviese su propio partidito. * *
* Gracias por leer este Índice
Político. Reciba, como siempre,
mis mejores deseos de ¡buenas
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Jesús Madueña Molina se encuentra a sí
mismo en la antesala de ser el rector que
pase a la historia como el democratizador
de la UAS o de ser sólo uno más de los
esbirros de Cuén…

El juego de dominó me parece perfecto
para hacer analogía del tema. Cuatro
jugadores, todas las fichas fuera.
Legislativo y Ejecutivo de frente, hacen
equipo. UAS y PAS, lo propio. Se hacen
señas, envían guiños y van acomodando
las fichas. Va a ganar quien sepa seguir
mejor el juego, contar las fichas, adivinar
el juego y colocar las piezas correctas en
el momento correcto. A veces, ‘acostarse’,
dicen en el argot del dominó cuando se
refieren a colocar una ‘mula’, puede ser
muy pronto. Jugar al cierre, no siempre es
conveniente si hay ‘mucha tinta’ fuera. En
una partida de dominó, cuando se juega
en pares, jugar al revés es mortal. No saber
leer la mano de la partida, simplemente
lleva a la derrota.

Dicho lo anterior. La mano la lleva el
Congreso del Estado. La ficha de
acompañamiento la pone el Gobernador.
Cuén y Madueña no saben ni por donde
tirar, su problema me parece, es que creen
saber jugar y creen tener las fichas
adecuadas. Están jugando al revés. Están
tirando por tirar, y juegan al cierre. Se
juegan su resto con una mala estrategia.

En mi opinión, el cacicazgo construido
por Héctor Melesio Cuén al interior de la
Universidad, le ha aburguesado. El
todopoderoso del feudo universitario, ya
olvidó muchas reglas de la guerra de
guerrillas de la grilla política de antaño. La
salida a las calles de la comunidad
universitaria es por órdenes de Héctor
Melesio Cuén que el rector Jesús Madueña
simplemente ha acatado y bajado a la
base.

¿Por qué me parece una mala jugada
salir a las calles? Porque antes en la UAS
convocaban a una marcha y en menos de
24 horas ya estaban listos. Ahora

convocan con una semana de antelación,
para planear el acarreo correctamente.
Síntoma de que no las traen consigo al
interior de Casa Rosalina. Necesitan
tiempo para operar correctamente una
jugada así de importante.

La UNAM no se ha quejado de la reforma
a la ley y esto nos da un termómetro
adecuado sobre quién miente y quien no.
Creo que subestiman a la comunidad
universitaria. Hoy saben que la UAS le
sirve al PAS. Saben que Cuén es quien
manda. La comunidad completa conoce
que el rector solo atiende los intereses del
maestro Cuén.

Me parece que, con tantos años
controlando la universidad y sus recursos,
debe haber cabos sueltos en el tema
administrativo. Ni Cuén, ni Madueña, ni
los ex rectores pueden estar limpios.
Tampoco los subalternos. El tema
financiero es muy delicado. El Congreso y
la ASE así pescaron a Estrada Ferreiro y al
Químico Benítez. Ese camino ya está
andado, no me parece descabellado pensar
en una situación similar para Cuén y sus
huestes.

HÉCTOR MELESIO CUÉN Y JESÚS
MADUEÑA (ESPECIAL)

Ahora bien, no se aprecia desde el centro
el mismo respaldo que presumía por parte
del titular de SEGOB. Adán Augusto ha
relevado a Cuén como coordinador de su
movimiento en Sinaloa. Un mensaje
clarísimo de que no le protege ni le
encubre.

En definitiva, no me parece que el líder
moral del PAS ni Madueña, hayan medido
correctamente las consecuencias de sus
jugadas.

Algo que no debe ser negociable para
nadie, es que la UAS debe abrirle paso a la
democracia y deshacerse el yugo político
de Cuén y del PAS. La sociedad sinaloense,
merece de regreso a la Universidad
Autónoma de Sinaloa.

China no termina de
hallar bien su lugar en
el mundo, su cercanía
con Rusia es un pacto

inevitablemente estratégico que amenaza
con pasarle factura en algún momento a lo
largo del siglo XXI, porque obliga al gigante
asiático a posicionarse en el bloque de los
gobiernos parias y eso nada tiene que ver
con, a todas luces, liderar a la aldea global.

En el más reciente encuentro entre
el dignatario chino Xi Jinping y su homólogo
ruso, Vladimir Putin, ambos se han palmeado
la espalda, creen que el mundo está en contra
de ellos y buscan en medio de esa animosidad
unirse y retroalimentarse: Jinping inclusive
ha deseado a Putin que el próximo año salga
elegido (otra vez) porque su liderazgo es
“necesario” para los rusos. 

A sus 70 años, Putin desde 2012, ha
ocupado los puestos de presidente y también
de primer ministro de la Federación de Rusia
acumulando veinte años en el poder y en
2024, podría reelegirse por otros seis años
más.  Lo mismo que Jinping (un año
menor que Putin) quien asumió todos los
poderes de su país, desde 2013, convertido en
tótem del Partido Comunista de China,
máximo líder militar y presidente de la
nación. Su reelección en marzo pasado le
permitirá gobernar hasta 2028 cuando
tendrá 75 años de edad. 

Digamos que provienen de la
misma generación, aunque de culturas
distintas e ideologías que por una parte
convergen y por otra no tanto, las
circunstancias internacionales han ido
orillándolos a cimentar una relación que
aunque Putin siempre alaba a Jinping
elevándolo al nivel de ”su  mejor y
cercanísimo  amigo”, la realidad es que todo
es un perpetuo juego de poder.

La visita de Jinping a Moscú es
considerada estratégica y trascendental por
el significado de todo lo que hay alrededor:
roces críticos de ambas potencias con Estados
Unidos y la mayor parte de los países
miembros de la OTAN; uno de ellos está
invadiendo a Ucrania desde hace un año;
ambos enfrentan diversos tipos de sanciones
a nivel internacional; ambos son líderes
ambiciosos que socavan los valores
democráticos y los derechos humanos. Los
dos buscan un nuevo orden mundial con
mayor peso de sus decisiones políticas,
económicas y militares. Por si fuera poco, los
dos países tienen conflictos territoriales en
sus respectivas zonas de influencia. 

Jinping ha llegado a Rusia, tras el
anuncio del Tribunal Penal Internacional (TPI)
de emitir una orden de aprehensión contra el
dictador ruso, acusado por crímenes de
guerra; propiamente, por deportar a niños
ucranios a Rusia. 

Una demanda interpuesta, en su
momento, por el mandatario ucranio,
Volodímir Zelenski, que llegó a denunciar en
esta situación a un grupo de “200 mil niños”
pero finalmente el Tribunal con sede en La

Haya, Países Bajos, reconoció  la sustracción
de 16 mil niños ucranios.

Hay quienes ven en este dictamen,
una victoria moral y una forma más de dejar
en evidencia tanto, a  Jinping como a Putin,
porque el líder chino sigue poniéndose del
lado del bloque de las autocracias y su aliado
principal es, ahora, un dictador con una
orden de aprehensión internacional. 

El encuentro de tres días en Moscú
tuvo varios propósitos, uno muy relevante:
discutir la propuesta de  doce puntos de paz
del dignatario chino sobre la invasión rusa a
Ucrania. Una ocupación bélica que ya superó
el año y en la que China, nunca ha condenado
la tropelía rusa, ni abiertamente, ni en las
rondas de sesiones en el Consejo General de
la ONU. 

A COLACIÓN
Desde Beijing, voló un Jinping con

aires negociadores tras una mediación
histórica entre Arabia Saudita e Irán que ha
pasado casi desapercibida en buena parte de
los medios de comunicación occidentales.
Aunque por la trascendencia de lo
acontecido, no pasó de largo para
Washington que ve cómo su socio saudí es ya
mero espejismo. 

El pasado 10 de marzo, un
comunicado signado por los ministros de
Exteriores de China, Israel y Arabia Saudita,
informó “la reanudación de las relaciones
diplomáticas y la reapertura de las embajadas
en Teherán y Riad, en un plazo de dos meses”.

Desde 2021, había rumores que
Beijing venía mediando entre ambos países
archienemigos confrontados desde 1979 por
el control de Medio Oriente y mientras los
ojos internacionales se posan en Ucrania,
finalmente ha sido posible el
restablecimiento de relaciones.

Para Jinping supone un importantísimo
éxito diplomático en una región como lo es
Medio Oriente convertida en foco
desestabilizador por largas décadas con
múltiples confrontaciones entre los países
regionales y agrias vecindades. 

A China, le parece fundamental
para su estrategia de la Nueva Ruta de la Seda
que Medio Oriente sea una región estable y
predecible. Desde la salida de las tropas de la
OTAN de Afganistán, el 30 de agosto de 2021,
mucho se ha movido en Medio Oriente pero
nadie esperaba que las pugnas históricas
entre chiíes (Irán) y suníes (Arabia Saudita)
pudieran dejarse a un lado porque sus
intereses contrarios además animan las
guerras de Siria y de Yemen. 

Lo que Jinping no ha podido
desatascar es la invasión rusa de Ucrania y
sigue siendo un mal augurio, porque Putin no
tiene intención alguna no solo de dar marcha
atrás, sino de renunciar a la avaricia de tomar
territorios extranjeros.

Su alianza con Jinping lo envalentona más
y aquí China empieza a convertirse en el
juguete de un Putin sagaz y calculador.
Jinping lo está perdiendo de vista  por su
interés en el gas y el petróleo  ruso barato…
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La democracia en la UAS no es negociable
Vanessa Félix

-Cuando las autocracias se encuentran
Claudia Luna Palencia @claudialunapale
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Por María Esther Beltrán
Martínez
Fotos: J. Carlos Santana
MÁLAGA, ESPAÑA.

La escritora Irene Abecia
Navarro, originaria de Zaragoza,
España. Presenta en diversas
ciudades su reciente libro Un
mundo perdido.   

El libro de 204 páginas de
ciencia ficción vio su nacimiento
durante el tiempo del
confinamiento del Covid. En la
entrevista con Abecia nos narra.

“El Covid fue la causa que me
llevó a escribir. Fueron momentos
difíciles que vivimos como
sociedad y no podías creer lo que
pasaba. Las calles estaban vacías
y todos vivíamos encerrados
pensando que pasaría en el
futuro. 

“Tenía mucho miedo y tuve
tiempo para escribir y pensar. El
ver las calles vacías y en silencio
me llevó a plantearme otro
mundo. Y es así como se fue
desarrollando la historia. El
comportamiento humano agota
la Tierra y se ve en la necesidad
de partir a otro mundo. Se vive en
dos planetas diferentes, donde
seres humanos seleccionados
sobreviven a la catástrofe de la
Tierra y tienen que adaptarse a

las circunstancias que se le ponen
enfrente. Así surge una
generación con nombres
diferentes y actividades distintas.
Han dejado atrás una Tierra
herida, destrozada a causa del
comportamiento de los humanos
que no cuidaron su planeta y
terminan por emigrar a otro
mundo.”

Abecia hace una recopilación de
valores y de comportamientos en
donde los sobrevivientes siempre
tienen presente la tierra de sus
antepasados. Ese planeta que
brinda bellezas naturales y que
fue habitado por sus antepasados
y tienen siempre presente, con la
idea de regresar.

La escritora lleva al lector por
tres épocas diferentes, con el
objetivo que reflexione sobre la
desidia que tiene el ser humano
ante las necesidades que
actualmente nos exige el planeta
y que se pasa de largo pensando
que todo son ideas de unos pocos.

Abecia que estudió la
diplomatura de Turismo y habla
seis idiomas, es una mujer
inquieta ha vivido en varios
países, lo cual le ha permitido
conocer lugares y la esencia de
varias culturas, así como el
carácter de la gente.

Nos expresa que para escribir

Un mundo perdido, se vio en la
necesidad de investigar sobre
muchos temas cómo fue la
investigación de planetas,
características de cada uno de
ellos y las necesidades que se
tiene que plantear el ser humano
si tiene que vivir fuera de la
Tierra.

Abecia, en su libro busca que el
lector se enganche a la historia y
hace de él una historia fácil de
comprender y de conocer a sus
personajes. Que si bien la historia
lleva por varias épocas, se
reconocen las familias y de donde
viene cada personaje.

Un mundo perdido, podría
pensarse que es un texto que
lleva a la anulación de la Tierra,
sin embargo no es así.

“Soy una mujer muy positiva y
no podría hacer un texto triste”
Irene ve un futuro donde la Tierra
vuelve a tomar su curso, de una
manera distinta pero sobrevive.
Tal como sucedió durante la etapa
del Covid. Después de varios días
sin personas en las calles el clima
fue diferente, animales que no se
ven por la calles las ocuparon y la
vegetación se vio distinta ante la
ausencia de los humanos.

Sin duda alguna, es un libro
para reflexionar y si alguna vez
pensamos que después del Covid

el comportamiento de los seres
humanos sería distinto nos
equivocamos.

Con la historia de la escritora
Abecia tal vez llegue algunos
lectores y se modifique el
comportamiento ante un
calentamiento global que está

dejando grandes afecciones
climáticas en todo el mundo. Sin
duda son señales de que algo está
pasando en la Tierra.

Lo interesante será ver si se
comprenden y tomamos manos
en el asunto o tendremos que ver
Un mundo perdido.
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Infobae 

The Night Agent, título original
de esta serie, acaba de sumarse a
Netflix y relata el accionar de un
agente del FBI, Peter Sutherland
(Gabriel Basso) cuando recibe un
llamado inquietante.“Basada en
la novela de Matthew Quirk, la
serie es un sofisticado thriller de
acción que se centra en un agente
del FBI de bajo nivel que trabaja
en el sótano de la Casa Blanca,
manejando un teléfono que
nunca suena, hasta la noche en
que lo hace, impulsándolo a una
conspiración peligrosa y de
rápido movimiento que
finalmente lo lleva hasta la
Oficina Oval”, así resume la
sinopsis de esta serie de acción y
suspenso que es ideal para
maratonear.

El agente nocturno tiene 10
episodios y tiene un comienzo
atrapante cuando Peter descubre
que hay una bomba en un vagón
de subte y salva a todos los
pasajeros. Como premio, la
oficina le propone ser un agente
que atienda llamadas en el turno
de noche, imaginando que nada

peligroso puede suceder. Así se lo
hace saber la reclutadora Diane
Farr (Hong Chau, la nominada
como mejor actriz de reparto por
La Ballena) quien le afirma que es
una rareza que suene ese teléfono
en esta sala en el sótano de la
Casa Blanca.

Pero la llamada en la
madrugada que recibe el agente
por parte de una mujer que
denuncia una intrusión en su
casa, se convertirá en la punta del
iceberg de una gran conspiración.
Sutherland será entonces una
especie de escudero de Rose
Larkin (Luciane Buchanan, Sweet
Tooth), esta experta en
informática que llama a
medianoche al FBI en busca de
ayuda. El caso terminará
vinculando a miembros del salón
oval por lo tanto Sutherland
deberá entrar en acción
rápidamente. Lo que en principio
pareciera ser un simple asalto,
termina develando el accionar de
un topo ruso que generará una
gran conspiración.

“Si te gustan los libros de Jack
Ryan, los libros de Jack Reacher, si
te gustan las cosas de Bourne
Identity, si te gustan las intrigas

políticas, ‘The Night Agent’ es
para ti”, dijo el creador de esta
serie, Shawn Ryder (S.W.A.T) a la
plublicación Collider. La ficción
está basada en la novela más
vendida de Matthew Quirk que
llevó el mismo nombre. Ryan
confesó que retomó la lectura de
esta novela durante los meses de

cuarentena de 2020 y terminó
haciéndose fan del escritor. Por su
parte Quirk es, aparte de un autor
de ficción, un gran periodista que
se destacó por su trayectoria en
The Atlantic, donde escirbió
artículos sobre la mafia y
terrorismo que luego usó para las
tramas de sus novelas.

Completan el elenco de la serie
Sarah Desjardins en el rol de
Maddie Redfield, Fola Evans-
Akingbola como Chelsea
Arrington, Eve Harlow como
Ellen, Enrique Murciano como
Ben Almora, Phoenix Raei como
Dale y DB Woodside como Erik
Monks.
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Excélsior

La película de la década de los
setenta, ‘El exorcista’, es uno de
los clásicos de terror que todo
mundo está obligado a ver. Sin
embargo, ahora que se aproxima
una nueva cinta, se reveló que
Linda Blair, la actriz que
protagonizó la primera cinta,
regresará.

Aquellos que hayan visto ‘El
Exorcista’ recordarán a la niña
Reagan que sufre una posesión
demoníaca la cual la obliga a
retorcerse, maldecir y matar. Pues
ahora, la actriz que interpretó a la
joven, Linda Blair, regresará a la
nueva película y tendrá gran
importancia, según reveló el
medio Above the line. 

De acuerdo con la información
filtrada, Linda Blair estuvo
algunos días en el set de
filmación de la nueva película de
‘El exorcista’, escrita y dirigida
por David Gordon Green,
producida por Blumhouse. 

“Linda Blair se desempeñó como
asesora en la próxima película de
‘El exorcista’”, reveló una fuente. 

Aún no se ha confirmado si
Linda Blair regresará con el

mismo papel de Regan o
interpretará a otro personaje. Lo
que sí es seguro es que se reunirá
con la actriz Ellen Burstyn, quien

actuó como la mamá de la
poseída en la primera película de
‘El exorcista’. 

¿Cuándo se estrena nueva

película de ‘El exorcista’?
La nueva película de ‘El

exorcista’, que cuenta con el
regreso de Linda Blair, ya terminó

de producirse, así que solo queda
esperar a la fecha de estreno que
será el próximo 13 de octubre de
este año.

Linda Blair regresará para
nueva película de ‘El exorcista’
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Crash Bandicoot cambia la

fórmula de sus juegos para su
nueva entrega. Esta vez el título
dejará atrás la jugabilidad de las
plataformas para entrar en un
formato multijugador, con
enfrentamientos de equipos de
cuatro jugadores y desbloqueo de
contenido.

El juego fue anunciado a finales
de 2022 y sus desarrolladores ya
dieron los primeros detalles de
cómo será su formato, su fecha de
lanzamiento y el acceso
anticipado que tendrán algunos
usuarios.

Así es Crash Team Rumble
Esta franquicia se ha

caracterizado por ser una de las
exponentes del género de
plataformas, en la que se divide
por niveles, superando
obstáculos, enemigos y
recolectando objetos. Muy similar
a lo que es Mario Bros.

Aunque ha tenido otras
entregas fuera de ese formato
como Team Racing, un juego de
carreras, y Bash, un título con
minijuegos para cuatro
jugadores. Pero ahora la apuesta
es un giro total en el formato para

crear enfrentamientos, pases de
batalla y entrar en el concepto de
juego como servicio.

Crash Team Rumble consiste en
crear duelos de 4 vs. 4 en los que
cada equipo tiene el objetivo de
recolectar 2000 frutas primero
que el otro. En medio de eso se
crean enfrentamientos con las
habilidades de cada personaje,
saltando, corriendo y frenando el
avance de los demás.

Para el diseño de personajes se
tomaron a todos los que hacen
parte de la franquicia como
Crash, Coco, Tawna, Dingo y
Cortex. Además, los escenarios
para los combates son varios de
los niveles tradicionales en los
que ha transcurrido la saga, como
Just Beachy y Calamity Canyon.

En lo que tiene que ver con el
combate y los movimientos, no se
incluirán armas, sino que se
usarán las habilidades que han
caracterizado a estos personajes,
como los giros de Crash o el
cañón de Dingo. Aunque se
incluirán poderes al rededor del
mapa para que cada jugador los
recoja y ataque a los enemigos, y
habrá una habilidad especial para
cada personaje que se cargará con
el paso de la partida.

Al ser un juego por equipos será
importante el trabajo en conjunto
y para eso cada uno tendrá un rol
que complemente al resto, lo que
fomentará la variedad de rivales,
la comunicación y que cada
partida sea diferente.

La duración de los duelos será
aproximadamente de cinco
minutos, lo que abre el espacio
para ver partidas dinámicas, de
estrategias precisas y la
posibilidad de conocer mejor el
juego. Aunque los desarrolladores

aclararon que no se trata de un
videojuego parecido a Pokémon
Unite o League of Legends.

Cuándo sale el juego
La fecha de lanzamiento de

Crash Team Rumble quedó
establecida para el 20 de junio de
este año y saldrá en PS4, PS5,
Xbox One y Xbox Series X|S.

Antes de ese día habrá una fase
de prueba cerrada para los
usuarios que hagan la reserva del
juego. Ese periodo será entre el 20

y 24 de abril, en el que los
jugadores tendrán la posibilidad
de probar tres mapas y cinco
personajes diferentes.

También se confirmó que el
título contará con un pase de
batalla, que consiste en ir
superando desafíos para
desbloquear contenido, algo
habitual en este tipo de juegos
como servicio. Aunque por ahora
no se ha anunciado si habrá una
moneda interna para comprar
paquetes de contenido.

Crash Team Rumble: detalles de
su modo de juego y lanzamiento
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MAZATLÁN, SIN
Luego de pasar una semana

fuera de su terruño, Venados
Basketball regresa este viernes al
Lododome  de la Universidad
Autónoma de Durango para
recibir a Rayos de Hermosillo, en
su intento por obtener más
triunfos en la temporada 2023 de
la Liga Chevron Cibacopa.

La quinteta dirigida por el coach
Guillermo Correa cerró su paso
por suelo sonorense en la Arena
ITSON, donde Venados cayó por
pizarra de 80-101 ante Halcones
de Ciudad Obregón.

Los rojos mantuvieron una
juego apretado en la primera
parte del encuentro, al salir al
descanso con la cuenta 38-40, fue

la en la segunda mitad donde los
anfitriones aprovecharon para
ampliar la distancia en los
cartones y quedarse con el
triunfo 80-101.

En el encuentro Alex Williams
fue el mejor anotador de Venados
Basketball con 19 puntos, seguido
por 14 más por cortesía de Leroy
Davis, 12 de Jalek Felton y 11 de
Vincent Boumann, quien a su vez,
destacó con 11 rebotes.

PARA SABER
Venados Basketball sostendrá su

siguiente serie este viernes 24 de
marzo y sábado 25 de marzo en
el Lobodome ante Rayos de
Hermosillo, en juegos pactados
para iniciar a las 20:15 horas y
18:00 horas.
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Una rodada que
buscar impulsar una
importante causa para
la comunidad a través
del deporte 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
Con el objetivo de impulsar una

causa social en la comunidad y
fomentar el ejercicio al aire libre,
se llevará a cabo la Rodada de
Corazón, el próximo 21 de mayo
en la ciudad de Durango, en una
iniciativa conjunta entre la
Fundación Lober, la panadería La
Paz y la empresa de bicicletas
Cordillera.

LA RESPUESTA
Se espera la participación de

más de mil personas, entre
ciclistas y público en general,
quienes podrán contribuir con un
donativo de 100 pesos y sumarse
a esta noble causa. Las
inscripciones están abiertas en
cualquiera de las cuatro
sucursales de pan La Paz, en la
Fundación Lober y en la tienda de
Cordillera.

VALE LA PENA
Además, como parte de la

campaña, se presentó la Dona de
Corazón, un producto que se

puede adquirir en cualquiera de
las sucursales de pan La Paz, y
cuyas ventas también serán
destinadas a la causa. La
organización del evento agradece
la colaboración de Hayde Méndez
y Alberto Vidales, así como de
Mario Arellano, quien ha sido
fundamental en la realización.

EL RECORRIDO
El recorrido de la rodada será de

10 kilómetros y está diseñado
para que puedan participar
personas de todas las edades,
desde niños hasta adultos
mayores. El punto de reunión
será el jardín de la colonia Obrera,
desde donde partirá el
contingente para recorrer la
avenida Estación Central y el
boulevard Felipe Pescador, antes
de retornar al punto de partida.

LA AYUDA

La Fundación Lober, una
organización sin fines de lucro
dedicada a ayudar a personas con
discapacidad, destinará los
recursos obtenidos por la rodada
y la venta de Donas de Corazón a
proyectos que buscan mejorar la
calidad de vida de las personas
que atiende. Así, esta iniciativa
no solo tiene un impacto positivo
en la salud de los participantes,
sino que también contribuye a
una buena causa.

LA INVITACIÓN
Por tanto, se invita a toda la

comunidad de Durango y sus
alrededores a sumarse a la
Rodada de Corazón, a disfrutar de
una mañana de ejercicio y
solidaridad, y a contribuir con
una buena causa que beneficia a
la comunidad en su conjunto.
Participa y ayuda a los demás,
hoy por ellos, mañana por ti.
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En evento que se llevó
a cabo en la Normal
Rural J. Guadalupe
Aguilera 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO

La Universiada Estatal se ha
convertido en uno de los eventos
deportivos más esperados del
año, y el ajedrez no es la
excepción. El pasado 23 de marzo,
los mejores jugadores de ajedrez
de las universidades de Durango
se dieron cita para competir en
una emocionante jornada en la
que se disputaron importantes
partidas.

EL EVENTO
El evento se llevó a cabo en las

instalaciones de la Escuela
Normal Rural J. Guadalupe
Aguilera, donde los jugadores

demostraron sus habilidades y
destrezas en el tablero. En esta
ocasión, la competencia contó
con la participación de jugadores
de la UJED, el ITD, el ITSSP y el
BYCENED.

PRIMERA RONDA
La ronda comenzó con el

enfrentamiento entre Felipe de
Jesús Tórrez Rivas y Luis García
Simental, ambos de la UJED. En
una partida intensa, Tórrez Rivas
demostró su habilidad en el
tablero y logró imponerse ante su
oponente con una victoria de 1-0.

ENFRENTAMIENTOS
La otra partida del día se llevó a

cabo entre Manuel Elí Enríquez
Juárez del ITD y Sergio Amador
Sierra del mismo instituto. En una
partida que mantuvo a los
espectadores al borde de sus
asientos, Enríquez Juárez logró
imponerse sobre su oponente con
una victoria de 1-0.

En un enfrentamiento mas de la
ronda, Efraín Calleros Martínez
del ITSSP se enfrentó a Jacobo
Hugo Alberto Martínez de la
UJED. En una partida muy reñida,
Martínez logró llevarse la victoria
con un resultado de 1-0.

EL CIERRE
La quinta partida de la jornada

enfrentó a Javier Alejandro
Contreras Méndez del ITD contra
Jordán Rafael Martínez Nevárez
del ITSSP. Contreras Méndez
demostró su habilidad en el
tablero y logró imponerse ante su
oponente con una victoria de 1-0.

El sexto enfrentamiento de la
ronda fue entre José Antonio
González Martínez del BYCENED
y Julio Gabriel Gallegos Vázquez
de la UJED. En una partida muy
intensa, Gallegos Vázquez logró
imponerse ante su oponente con
una victoria de 1-0.

Por último, Alberto Veloz
Sanabria del ITD se enfrentó a

David Antonio Hernández
Unzueta del BYCENED. En una
partida muy emocionante, Veloz
Sanabria logró imponerse ante su
oponente con una victoria de 1-0.

EMOCIÓN
En resumen, la Universiada

Estatal de Ajedrez dejó grandes
emociones y un alto nivel de
competencia en la jornada del 23
de marzo. Los jugadores
demostraron su habilidad y
destreza en el tablero, y se espera
que las próximas rondas sean
igual de emocionantes. 
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SOFTBOL

DURANGO, DGO.

Estarán participando en el
Macro Regional de los Juegos
Nacionales CONADE 2023 a
celebrarse en Saltillo, Coahuila del
24 al 26 de marzo.

Con la representación del
gobernador Esteban Villegas
Villarreal, el Director del Instituto
Estatal del Deporte, César Omar
Cárdenas Reyes, hizo entrega de
los uniformes de competencia a
los cuatro equipos de softbol que

estarán participando en el Macro
Regional de la especialidad a
celebrarse del 24 al 26 de marzo
en Saltillo, Coahuila.

Chihuahua, Nuevo León,
Tamaulipas, Sonora, Sinaloa, Baja
California, Baja California Sur, San
Luis Potosí, Zacatecas, Durango y
los anfitriones de Coahuila
estarán buscando su boleto a la
fase final de los Juegos Nacionales
CONADE 2023.

La delegada Fernanda Mena
Martínez, así como la reconocida
entrenadora Rosario Reyes,

quienes se hicieron acompañar
de un grupo de softbolistas,
recibieron de manos del Director
del IED los uniformes que estarán
portando en tan importante
competencia.

Destacar la categoría juvenil
menor femenil estará a cargo de
la experimentada Rosario Reyes,
mientras que las mayores tienen
a Erika Yaneth Esparza Bacio
como su entrenadora; en la rama
varonil, la juvenil menor la dirige
Roberto González y la mayor
Isaac Luna.

UUnniiffoorrmmaann  aa
ssooffttbboolliissttaass
dduurraanngguueennsseess
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BASQUETBOL

DURANGO, DGO.
Con mucha emoción los cuatro

equipos de basquetbol que
estarán participando en el Macro
Regional de la especialidad a
celebrarse en Chihuahua,
Chihuahua del 24 al 26 de marzo,
recibieron sus uniformes internos
con los que buscarán demostrar
#ElValorDeNuestraGente y poder
avanzar a la fase final de los
Juegos Nacionales CONADE 2023.

A nombre del gobernador
Esteban Villegas Villarreal, el
director del Instituto Estatal del
Deporte, César Omar Cárdenas
Reyes, hizo entrega de los
uniformes de competencia a cada
uno de los equipos, mismos que
presentan un diseño espectacular
al traer estampado a Francisco
Villa en homenaje a los 100 años
de su fallecimiento.

En su mensaje, el director César
Cárdenas les deseó el mayor de
los éxitos en este compromiso
que se les avecina, pidiéndoles
que porten con orgullo el
uniforme y entreguen todo en la
cancha, sabedores que no será
nada fácil ya que se estarán
midiendo a grandes potencias del
baloncesto a nivel nacional.

El equipo femenil categoría

2007-2008 fue ubicado en el
Grupo A junto a Zacatecas,
Coahuila, Sonora, Baja California
y Baja California Sur, en tanto que

el varonil estará también en el A
acompañando a Sinaloa,
Coahuila, Chihuahua, Zacatecas y
Baja California Sur.

La 2005-2006 femenil comparte
el Grupo A con Sonora, San Luis
Potosí, Sinaloa, Nuevo León,
Zacatecas y Coahuila, mientras

que los varones se medirán en la
ronda de grupos a San Luis
Potosí, Nuevo León, Sonora,
Chihuahua y Zacatecas.

BBaassqquueettbboolliissttaass  rreecciibbeenn  ssuu  uunniiffoorrmmee
ppaarraa  eennccaarraarr  eell   MMaaccrroo  RReeggiioonnaall
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Consumo de fibra
puede disminuir riesgo
de deterioro cognitivo

EFE
El consumo de fibra disminuye el

riesgo de deterioro cognitivo en
personas mayores con el genotipo
ApoE-ε4 en el gen de la
apolipoproteína E, considerado un
factor de riesgo genético para el
desarrollo de Alzheimer, según un
estudio de la Universidad de
Barcelona (UB) y el CIBER de
Fragilidad y Envejecimiento
(CIBERFES).

Según ha informado la UB en un
comunicado, durante la
investigación, dirigida por la
catedrática Cristina Andrés-
Lacueva, del Instituto de
Investigación en Nutrición y
Seguridad Alimentaria (INSA-UB),
se hizo un seguimiento, durante
quince años, de la dieta y la salud
de mil 139 personas de 65 o más
años en la Toscana, y del estudio se
derivan “nuevas perspectivas hacia
la nutrición personalizada basada
en el genotipo ApoE-ε4 para
prevenir el deterioro cognitivo”.

“El deterioro cognitivo, precursor
del desarrollo de demencia en
personas mayores, es un problema
de salud pública sin tratamiento,
por lo que es crucial detectar
factores de riesgo modificables que
permitan desarrollar estrategias de
prevención, entre las que la dieta
ha mostrado ser una de las más
eficaces”, ha destacado uno de los
principales autores del trabajo,
Tomàs Meroño.

“La evidencia -ha añadido-
muestra que dietas saludables,
caracterizadas por un alto
consumo de alimentos ricos en
fibra, tienen un impacto positivo en
la cognición, pero el papel
específico que el consumo de fibra
desempeña en la función cognitiva
es todavía incierto”.

Andrés-Lacueva ha detallado que
“en los participantes con haplotipo
ApoE-ε4, observamos que un
aumento de cinco gramos al día en
la ingesta de fibra se asocia
significativamente con un 30 por
ciento menos de riesgo de
deterioro cognitivo. Esto nos
muestra que aumentos asumibles
en la ingesta diaria de fibra pueden
tener impacto”.

“Estos resultados indican que
personas mayores con el haplotipo
ApoE-ε4 podrían beneficiarse de
una mayor ingesta de fibra y,
además, abren la puerta a
investigar la interacción entre el
genotipo ApoE y el consumo, hasta
ahora no caracterizada”, ha
concluido la principal autora del
estudio, Andrea Unión.
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